

# GRUPO DE TRABAJO PARA EL DESARROLLO DEL PLAN DE ACCIÓN DE LA COMUNITAT VALENCIANA.

---

## FECHA

28 de septiembre de 2017

## LUGAR

Oficinas de Instituto Imedes.  
Valencia.

## ASISTENTES

### Por la GV:

Emili Gombau

### Por el Consorcio Valencia Interior

Ángel Rodríguez

### Por ECOEMBES:

Jordi Pietx

Laura Lara

Sonia Poveda

### Por IMEDES –Secretaría-:

Jorge Anento

Eva Checa

### Excusa asistencia:

Mario García Bascones –DPC-

1

## ORDEN DEL DÍA

1. **VºBº al acta de la reunión anterior** de 26 de junio de 2017.
2. **Revisión del cuadro de seguimiento** del Plan de Acción de Envases, incluido seguimiento económico. Estado a 28-9-2016.
3. **Medida 1+5:** Estado de la contenerización de municipios del PACV: previsión de finalización para el año 2017 y previsión 2018.
4. **Medida 2:** Estado de los Diagnóstico de la Prestación de Servicios de Recogida de Residuos Municipales en Entidades Locales de más de 15.000 habitantes y circular de difusión de la convocatoria abierta. Presentación de datos procedentes de auditorías de calidad. Presentación del 1<sup>er</sup> Taller de Intercambio e Innovación entre Mancomunidades de gestión de residuos
5. **Medida T (transversal):** Plataforma para el Almacenamiento y el Intercambio de Información del Plan de Acción de la Comunitat Valenciana. Estrategia de comunicación y difusión.
6. **Medida 3:** Nuevas tecnologías en gestión y control. Propuestas para nuevos proyectos.

7. **Medida 4:** Plan de Contingencia de Envases en la Comunidad Valenciana. Previsión de aprobación del proyecto planta de selección de Benidorm.
8. **Medidas 6-8:** Concreción de actuaciones HORECA y distribución de papeleras.
9. **Medidas 9-12:** Estado de los trabajos de la asesoría jurídica: Ordenanza de Gestión de Residuos Municipales, Pliegos de Administrativos y Técnicos sobre Recogidas Municipales, Directrices de Incentivos Económicos y Directrices de Calidad.
10. **Medidas 13-14:** 26 Octubre, Foro Broseta "El reto de la economía circular en los residuos municipales, una visión regulatoria"; 14 de Noviembre: Taller comunicación y transparencia FVMP / FEMP; Enero 2018: Seminario innovación y buenas prácticas; Curso ADEIT para técnicos municipales en web.
11. **Medidas 15-17:** Propuesta de Plan Integral de Comunicación Ambiental sobre residuos de envases para la Comunitat Valenciana a desarrollar por Ecoembes en el marco del Plan de Acción. Curso de formación para profesorado.
12. **Previsión de calendario:** Próxima reunión grupo de trabajo.
13. **Ruegos y preguntas.**

## RESUMEN DE LOS ACUERDOS Y TEMAS TRATADOS.

### Desarrollo del GT.

Se aprueba el Acta del Grupo de Trabajo del día 26 de junio de 2017. Se hace notar la ausencia de Mario García (Diputación de Castellón) de las reuniones del GT y la necesidad de saber los motivos por si, llegado el caso, hubiese que plantear su sustitución. Emili Gombau contactará con él para obtener información. Se valora la posibilidad de invitar a Silvia López (gerente Consorcio C1) como nuevo miembro alternativo a las reuniones del GT.

Se entrega copia del cuadro de seguimiento del Plan de Acción a los asistentes.

Jordi Pietx y Sonia Poveda exponen el estado del proceso de contenerización de la primera y segunda fase:

- 1ª Fase: Hasta este momento se han entregado 1003 contenedores a falta de 15 unidades asignadas a Rojales y 10 al Vila-Real, para completar la entrega de 1028 unidades.
- 2ª Fase: Se han entregado un total de 246, a falta de 4 unidades asignadas a Ibi, 25 a Castellón, 10 a Mislata y 10 a Vinaròs, para completar la entrega de 305 unidades. En esta fase se incluye una dotación de 170 contenedores para la ciudad de Valencia.

Se informa que se han trasladado al ejercicio de 2018 las peticiones de Novelda (25 unidades), Benicarló (18 unidades) y Mancomunidad de la Ribera Alta (52 unidades).

Desde Ecoembes se plantea una previsión de 1.100.000 € para la dotación de contenedores en 2018 enfocada, en principio, para municipios de >15.000 hab. priorizando aquellos que no han solicitado contenedores en 2017.

Se acuerda que Imedes inicie los contactos con las Entidades Locales en octubre para la entrega de contenedores a partir de enero de 2018.

Jorge Anento comenta la información contenida en el Área Operativa de Control de la Plataforma del Plan de Acción en la que se detallan los trabajos realizados por IMEDES y en donde se incluyen los informes sobre el estado actual de todos los Diagnósticos.

Eva Checa explica el estado de los Diagnósticos indicando que Catarroja y Alboraya han iniciado el proceso de volcado de datos y Ontinyent se encuentra a expensas de la firma del Acuerdo –solicita que la Mancomunidad que recoge los residuos de envases firme también este acuerdo-. Jordi Pietx se ofrece para hablar con la Mancomunidad e intentar desbloquear la firma.

Se informa que Ondara ha solicitado la realización de un Diagnóstico en su municipio. Ante esta petición, Ecoembes junto con la asistencia técnica, han valorado la posibilidad de realizarlo, entendiéndose que éste es un hecho puntual que puede servir de estudio piloto para municipios de < de 15.000 habitantes, y que también puede servir de base en las pruebas piloto que actualmente se está realizando para municipios >de 15.000 ha. Todo ello, a expensas del VºBº del Grupo de Trabajo.

Se acuerda que Imedes envíe una nueva comunicación a las EELL valencianas de más de 15.000 habitantes para que puedan solicitar su participación en el proyecto.

Sonia Poveda informa sobre el 1º Taller de Intercambio e Innovación entre Mancomunidades de residuos y Eva Checa presenta el borrador del cuestionario para las entrevistas personales. Se han concretado reuniones con la Mancomunidad de La Canal de Navarrés y La Vall d'Albaida y se ha contactado con Mancomunidad de Ribera Alta y de La Costera-La Canal. Se plantea que el Taller pueda realizarse a finales de octubre o principios de noviembre.

Jorge Anento presenta una propuesta de difusión de la Plataforma web del Plan de Envases. Se discute sobre la posibilidad de la presencia de Ecoembes en ECOFIRA quedando pendiente de confirmación.

Jordi Pietx indica que no se han producido novedades en el proyecto PlasticCircle. A principios de 2018 se tiene previsto invitar al GT a una reunión para conocer los detalles del proyecto.

Jordi Pietx informa que está pendiente aprobación la financiación de la planta de selección de Benidorm, que se ha activado de nuevo este verano.

Sonia Poveda explica los avances en el proyecto HORECA.

- Se ha contactado con 28 municipios.
- Se encuentra pendiente el acuerdo con Gandia.
- Se ha firmado acuerdo con el Consorcio Valencia Interior. Alcance: La Pobleja de Vallbona (50 establecimientos), Lliria (59 establecimientos), Benaguasil (29 establecimientos) y Vilamarxant (30 establecimientos.). Con estos 168 establecimientos se da cobertura a 65.883 habitantes que suponen un 32,4% del total de la población del Consorcio.
- En fase revisión los establecimientos en Ondara.

Sonia Poveda informa que se ha colaborado con la "Campaña Fiestas Populares" del Consorcio V5 COR (93 municipios). Se han realizado 60. La campaña está finalizada, a falta de recibir el informe final.

Jordi Pietx señala que se han invertido 38.000 € de los 40.000 € disponibles en proyectos HORECA para 2017. En la próxima reunión del GT se informará sobre el presupuesto disponible para 2018.

En este punto Jorge Anento apunta la disponibilidad del equipo de "Recicla con los Cinco Sentidos" para la realización de talleres de otras campañas, lo que supondría un ahorro presupuestario.

Jordi Pietx informa sobre las recogidas complementarias en actos multitudinarios. Emili Gombau señala que estas actuaciones no pertenecen al Plan de Acción.

Jordi Pietx informa sobre los trabajos de Broseta:

- La Ordenanza se encuentra completada y publicada en valenciano / castellano en la Plataforma Web del PAECV. Se comenta que la FVMP se encuentra en proceso de aprobación de un modelo propio de Ordenanza.
- Los Pliegos Administrativos están acabados a falta de revisar su coherencia con los Pliegos Técnicos. Se entregarán al grupo de Trabajo para su conocimiento.
- Los Pliegos Técnicos están pendientes de cerrar el último borrador que se circulará entre todos los participantes en la redacción. Se entregarán al grupo de Trabajo para su conocimiento.
- El resto de documentos será trasladado al Grupo de Trabajo a la mayor brevedad posible., pero se tiene previsto que todos estén acabados antes de final de este año.

Jordi Pietx señala que los cuatro documentos estarán completados a final de año. Desde Broseta se va a ofrecer un servicio de asesoramiento a las EELL, con una carta de presentación del servicio que enviará Imedes.

Jordi Pietx informa sobre los talleres y cursos previstos dentro del Plan de Acción. En concreto:

- Jornada Economía Circular. Liria: 28 de marzo de 2017. Realizada.
- El futuro marco regulatorio en la gestión de los residuos municipales. Foro Broseta: 26 de octubre.
- Taller de comunicación y transparencia. FEMP/FVMP: 16 de noviembre.
- Jornada de Innovación y buenas prácticas en la gestión de residuos. Pendiente: Enero de 2018.
- Curso de ADEIT para profesorado. Puesta en marcha pendiente de la decisión de Conselleria.

Emili Gombau y Sonia Poveda explican los avances sobre el plan de formación y comunicación vinculado al PAECV, que se presentará en la próxima reunión del grupo de trabajo.

Se propone convocar la siguiente reunión del Grupo de Trabajo del Plan de Acción el 9 de noviembre.

**Acuerdos del GT.**

- Se acuerda aprobar el Acta de la Comisión de día 26 de junio de 2017.
- Se acuerda que Emili Gombau se ponga en contacto con Mario Garcia y valore un posible cambio de miembro del grupo de trabajo.
- Se acuerda ampliar el cuadro de seguimiento del plan de acción para separar claramente los fondos de inversión del plan de acción, de los provenientes de fondos de comunicación.
- Se acuerda avanzar en la propuesta de comunicación y mejora del web del plan de acción.
- Se acuerda que Imedes inicie los contactos con las Entidades Locales para la entrega de contenedores durante el ejercicio de 2018.
- Se acuerda que se inicien los diagnósticos de los municipios que lo hayan solicitado y que se envíe una nueva comunicación a las EELL para que puedan solicitar su participación en el proyecto.
- Se acuerda realizar el Diagnóstico a Ondara como un estudio piloto para municipios de < de 15.000 habitantes.
- Se acuerda llevar adelante la jornada de innovación y buenas prácticas para el mes de enero.
- Se acuerda convocar la siguiente reunión del GT para el 9 de noviembre.